

DISCURSO CUENTA PÚBLICA 2015

INTRODUCCIÓN

HA PARTIDO UN GRAN ESTADISTA, UN DEMÓCRATA, SENCILLO Y CERCANO A LA GENTE, EL EX PRESIDENTE PATRICIO AYLWIN AZÓCAR, QUIEN NOS ENSEÑÓ QUE LA FUNCIÓN PÚBLICA SE CUMPLE SIRVIENDO A LOS DEMÁS.

SIGUIENDO ESTE LEGADO Y EL MANDATO DE LA PRESIDENTA BACHELET DE SER UN GOBIERNO QUE ESTÁ PRESENTE EN EL TERRITORIO ES QUE HOY NOS ENCONTRAMOS AQUÍ EN MÁFIL PARA RENDIR CUENTA PÚBLICA DE NUESTRA GESTIÓN, TAL COMO LO HICIERAMOS HACE UN AÑO ATRÁS EN PANGUIPULLI.

EN ESA OCASIÓN PLANTEAMOS QUE UNO DE LOS PRINCIPALES INSTRUMENTOS PARA CAMBIAR CHILE ES LA REFORMA EDUCACIONAL, PERMITIENDO QUE DESDE LOS PRIMEROS AÑOS DE VIDA SE ENTREGUE A LOS MÁS PEQUEÑOS LAS HERRAMIENTAS Y COMPETENCIAS NECESARIAS PARA DESARROLLAR EL MÁXIMO DE SUS POTENCIALIDADES. ASÍ EN LA PROVINCIA SE HAN IMPLEMENTADO 4 NUEVAS SALAS CUNAS Y JARDINES INFANTILES, INCORPORANDO A MÁS 120 NIÑOS Y NIÑAS.

AQUÍ, EN MÁFIL ESTAMOS PRÓXIMOS A INAUGURAR EL JARDÍN Y SALA CUNA, JOHN KENNEDY QUE ATENDERÁ A 20 LACTANTES, Y 24 NIÑAS Y NIÑOS DE NIVEL MEDIO.

EN MATERIA DE EDUCACIÓN ESCOLAR SE ENTREGARON COMPUTADORES CON HERRAMIENTAS PEDAGÓGICAS A MÁS DE 2500 ESTUDIANTES DE 7MO BÁSICO DE ESTABLECIMIENTOS MUNICIPALES, CORRESPONDIENTES A LOS PROGRAMAS “YO ELIJO MI PC” Y “ME CONECTO PARA APRENDER”. EN MÁFIL SE ENTREGARON 64.

Y EN EL ÁMBITO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR MÁS DE 2.300 ESTUDIANTES HAN INICIADO SU AÑO ACADÉMICO CON GRATUIDAD.

COMO VERÁN ESTE GOBIERNO CUMPLE. LA PRESIDENTA CUMPLE CON AVANZAR HACIA UN CHILE DE TODOS, INCLUSIVO, SOLIDARIO Y MÁS EQUITATIVO.

EN EL ÁMBITO PROVINCIAL NOS COMPROMETIMOS A SACAR ADELANTE EL PLAN DE MODERNIZACIÓN O FORTALECIMIENTO DE LAS GOBERNACIONES, COMO SERÁ POSIBLE APRECIAR MÁS ADELANTE, LO HEMOS LOGRADO CON CRECES Y ESTAMOS DECIDIDOS A CONTINUAR EN LA SENDA YA TRAZADA.

PROTECCIÓN SOCIAL

CUANDO UNA PERSONA RECURRE A LA GOBERNACIÓN PROVINCIAL, ES SEÑAL DE QUE HA RECORRIDO A GRAN PARTE DEL SISTEMA PÚBLICO Y NO HA OBTENIDO AÚN RESPUESTA SATISFACTORIA A SU CARENCIA O PROBLEMA. ENTENDIDO ASÍ, LA REALIDAD NOS MUESTRA QUE NUESTRO DEPARTAMENTO SOCIAL NO SÓLO RECIBE DEMANDA ESPONTÁNEA SINO TAMBIÉN, REQUERIMIENTOS QUE LAS MUNICIPALIDADES NOS ENVÍAN, Y QUE CORRESPONDEN A LOS CASOS MÁS DIFÍCILES Y COMPLEJOS DE ABORDAR SOCIALMENTE.

A TRAVÉS DEL FONDO ORASMI, EL 2015 SE FOCALIZARON MÁS DE 30 MILLONES DE PESOS, QUE BENEFICIARON A 175 FAMILIAS VULNERABLES DE NUESTRO TERRITORIO.

CON ELLO AYUDAMOS A CUBRIR GASTOS EN MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO PARA EL HOGAR A QUIENES HAN PERDIDO SUS CASAS O ENSERES, AFECTADOS POR INCENDIOS. PAGO DE SERVICIOS FUNERARIOS, AYUDAS EN ALIMENTOS, PAGO DE ARANCELES Y MATRÍCULAS UNIVERSITARIAS, CUENTAS DE AGUA, LUZ Y APOYO EN TEMAS URGENTES COMO CESANTÍA, PRECARIEDAD DEL EMPLEO, PROBLEMAS DE EDUCACIÓN Y DISCAPACIDAD, POR NOMBRAR SÓLO ALGUNOS.

ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE ESTE TRABAJO SE REALIZA EN CONJUNTO CON LAS MUNICIPALIDADES, HECHO FUNDAMENTAL PARA REALIZAR UNA GESTIÓN EXITOSA EN RESOLVER NECESIDADES PRIMORDIALES DE FORMA INTEGRAL.

EL 2015, EL PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO AL SISTEMA INTERSECTORIAL DE PROMOCIÓN Y PROTECCIÓN SOCIAL, LOGRÓ ARTICULAR LAS REDES PÚBLICAS Y EQUIPOS COMUNALES, BENEFICIANDO A 380 FAMILIAS CON ACCIONES DE AYUDA ECONÓMICA, SOCIAL Y DE CAPACITACIÓN.

GRAN PARTE DEL ÉXITO DE ESTE PROGRAMA, SE DEBE AL ESFUERZO Y COMPROMISO DE QUIEN ESTUVO A CARGO DE ESTA GESTIÓN POR MÁS DE 5 AÑOS. ME REFIERO A NUESTRA QUERIDA PAMELA VALENZUELA SHAAF, QUE YA NO ESTÁ ENTRE NOSOTROS Y PARA QUIEN PIDO UN FUERTE APLAUSO, COMO MEREcido HOMENAJE PÓSTUMO.

EL FONDO SOCIAL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, HERRAMIENTA QUE TIENE NUESTRA PRESIDENTA PARA APOYAR A LAS ORGANIZACIONES SOCIALES EN MEJORAR SU GESTIÓN E INFRAESTRUCTURA, BENEFICIÓ A 28 ORGANIZACIONES, CON UNA INVERSIÓN POR SOBRE LOS 108 MILLONES DE PESOS. ES ASÍ COMO GRACIAS A ESTOS RECURSOS, JUNTAS DE VECINOS, CLUBES JUVENILES, CENTROS DE MADRES, AGRUPACIONES DEPORTIVAS Y ARTÍSTICAS, ENTRE OTRAS, CUENTAN HOY CON NUEVAS INSTALACIONES Y EQUIPAMIENTO PARA PODER DESARROLLAR ACTIVIDADES QUE CONTRIBUYEN A SU PROPIO BIENESTAR Y AL CRECIMIENTO DE NUESTRA PROVINCIA.

EN MÁFIL ENTREGAMOS RECURSOS A LAS JUNTAS DE VECINOS VILLA LOS ALCALDES Y SAN PEDRO, ADEMÁS DEL CENTRO DE MADRES ALABAMA, QUIENES PUDIERON EQUIPAR SUS SEDES SOCIALES Y CON ESO REALIZAR SU ACTIVIDADES PROPIAS CON MÁS COMODIDAD. EN OTRAS COMUNAS, SOLO POR NOMBRAR ALGUNOS, FUERON BENEFICIADOS EL BALLET FOLCLÓRICO ESPERANZAS DEL VALLE DE MARIQUINA; AGRUPACIÓN DE ADULTOS MAYORES NUEVA VIDA DE PANCUL EN LA COMUNA DE LOS LAGOS, JUNTA DE VECINOS LUMACO EN LA COMUNA DE CORRAL; CLUB DEPORTIVO LILCOCO DE LANCO; COMUNIDAD INDÍGENA JUAN CARIPÁN Y UNION COMUNAL DE JUNTA DE VECINOS DE PANGUIPULLI; JUNTA DE VECINOS ALTO GUACAMAYO DE VALDIVIA. ESCUCHEMOS EL TESTIMONIO DE ALEJANDRA.

SEGURIDAD PÚBLICA

EN MATERIA DE **SEGURIDAD PÚBLICA**, UNO DE NUESTROS PRINCIPALES OBJETIVOS ES AUMENTAR LA SEGURIDAD DE LAS PERSONAS Y DISMINUIR LA SENSACIÓN DE INSEGURIDAD TANTO EN ZONAS URBANAS COMO RURALES, PROMOVRIENDO LA ASOCIATIVIDAD Y EL TRABAJO EN COMUNIDAD. SABEMOS QUE LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD ES UNA REALIDAD, QUE SE VE INCREMENTADA POR LOS MENSAJES QUE ENTREGAN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, PRINCIPALMENTE LA TELEVISIÓN. SIN EMBARGO ESTAMOS TRABAJANDO TODOS LOS DÍAS POR CREAR –DESDE DISTINTOS ÁMBITOS- UN AMBIENTE MÁS SEGURO, MÁS SOLIDARIO, QUE PERMITA A NUESTRAS FAMILIAS CIRCULAR EN TRANQUILIDAD POR SUS BARRIOS Y ENTORNOS.

A PRINCIPIOS DEL 2015, YA CONTÁBAMOS CON OCHO CONSEJOS COMUNALES DE SEGURIDAD PÚBLICA EN LA PROVINCIA, TRABAJANDO EN LA ELABORACIÓN DE LOS DIAGNÓSTICOS QUE PERMITAN IDENTIFICAR LOS PROBLEMAS CONCRETOS DE CADA SECTOR.

DE LAS OCHO COMUNAS, MARIQUINA Y PANGUIPULLI YA CUENTAN CON SU PLAN COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA APROBADO, LO QUE NOS PERMITE TENER UNA CARTA DE NAVEGACIÓN CLARA EN DICHS TERRITORIOS Y FACILITA EL ACOMPAÑAMIENTO DE PROYECTOS PRESENTADOS POR DICHAS MUNICIPALIDADES.

EN NELTUME, DURANTE EL AÑO 2015, SE DESARROLLÓ **EL TALLER DE MONITORES EN PREVENCIÓN** DE CONSUMO DE ALCOHOL Y DROGAS, COORDINADO POR LA GOBERNACIÓN, TALLER QUE NACE A PETICIÓN DEL CODELO DE LA LOCALIDAD Y EJECUTADO POR SENDA LOS RÍOS. JÓVENES, PROFESORES, PADRES Y APODERADOS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DEL SECTOR, SE REUNIERON SEMANALMENTE PARA CONVERSAR SOBRE ACCIONES DE PREVENCIÓN, LOGRANDO CERTIFICARSE COMO MONITORES. AHORA DESARROLLAN TALLERES EN LOS COLEGIOS Y GRUPOS JUVENILES, CONSIGUIENDO UNA BAJA EN LAS CIFRAS DE CONSUMO DE ALCOHOL Y DROGAS, Y LOGRANDO QUE LOS JÓVENES BUSQUEN ALTERNATIVAS SALUDABLES PARA PASAR EL TIEMPO LIBRE.

A PARTIR DE LA BUENA EXPERIENCIA CON LA COMUNIDAD DE NELTUME, DESARROLLAMOS EN EL LUGAR, LA PRIMERA ACTIVIDAD MASIVA DE LA **MESA DE SEGURIDAD Y CONVIVENCIA ESCOLAR**: UNA INSTANCIA CREADA EN EL SEGUNDO SEMESTRE, QUE TRABAJAMOS JUNTO A LA SUPERINTENDENCIA DE EDUCACIÓN DE LOS RÍOS, SENDA, CARABINEROS, PDI Y OTROS ORGANISMOS PÚBLICOS, PARA APOYAR A LA COMUNIDAD ESCOLAR A ENFRENTAR LOS CONFLICTOS DENTRO DE LA SALA DE CLASES.

TENEMOS LA CONVICCIÓN QUE LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, NO PASA SOLO POR BUENOS RESULTADOS EN MATEMÁTICAS, LENGUAJE, HISTORIA, CIENCIAS O ARTES, SINO QUE TAMBIÉN DEBE SER UN TRABAJO INTEGRAL DONDE LA BUENA CONVIVENCIA ES FUNDAMENTAL PARA LA FORMACIÓN DE BUENOS CIUDADANOS PARA NUESTRA PROVINCIA.

EL SECTOR RURAL NO ESTÁ EXENTO DE PROBLEMAS DE SEGURIDAD, Y UNO DE LOS MÁS RECURRENTE, DETECTADO POR LOS CONSEJOS COMUNALES DE SEGURIDAD PÚBLICA, ES EL ROBO DE ANIMALES.

EN ESA LÍNEA, REACTIVAMOS LA **MESA PARA LA PREVENCIÓN DEL ABIGEATO**. ALLÍ ESTABLECIMOS LÍNEAS DE ACCIÓN EN TERRENO, COORDINADOS CON EL SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO (SAG), SERVICIO DE SALUD, CARABINEROS, PDI, Y EL SECTOR PRIVADO REPRESENTADO POR LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DE VALDIVIA SAVAL, QUIENES ACEPTARON NUESTRA INVITACIÓN A TRABAJAR EN EQUIPO.

REALIZAMOS UN DIÁLOGO CIUDADANO SOBRE EL TEMA CON VECINOS DE PELCHUQUÍN, EN VÍSPERAS DE LAS FIESTAS PATRIAS, DONDE EL SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO Y LA SEREMI DE SALUD EXPUSIERON SOBRE LOS RIESGOS DE CONSUMIR CARNE DE DUDOSA PROCEDENCIA, MIENTRAS QUE LAS POLICÍAS PUSIERON ÉNFASIS EN CONSEJOS PARA EVITAR LOS ROBOS Y HACER DENUNCIAS.

EN MATERIA DE SEGURIDAD RURAL, LLEVAMOS A CABO UN PROYECTO EN ALIANZA CON CARABINEROS DE CHILE, ENMARCADO EN EL PLAN DE MODERNIZACIÓN DE LAS GOBERNACIONES, QUE TUVO COMO OBJETIVO ORGANIZAR A LA COMUNIDAD EN JUNTAS DE VIGILANCIA RURAL, DESTINADAS A PREVENIR SITUACIONES DE DELINCUENCIA Y EMERGENCIAS.

EN OTRO ÁMBITO DE ACCIÓN, EL AÑO PASADO CONFORMAMOS LA MESA DE SEGURIDAD EN EL TRANSPORTE FORESTAL, QUE TIENE POR OBJETIVO PRIMORDIAL, ABORDAR LOS TEMAS QUE AFECTAN AL RUBRO, SENTANDO A CONVERSAR TANTO A EMPRESAS FORESTALES COMO A CONTRATISTAS. EL TRABAJO SE HA FOCALIZADO EN FORTALECER LA COORDINACIÓN ENTRE LAS POLICÍAS Y LOS SECTORES PRODUCTIVOS PRESENTES EN LA PROVINCIA, CON EL FIN DE PREVENIR ACTOS DE VIOLENCIA.

EN LAS DIVERSAS SESIONES DE LA MESA, HA SIDO IMPORTANTE EL COMPROMISO DE LA ASOCIACIÓN DE DUEÑOS DE CAMIONES DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS Y DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL DE CONTRATISTAS FORESTALES, QUIENES HAN DEMOSTRADO VOLUNTAD PARA TRABAJAR COORDINADAMENTE CON EL GOBIERNO Y LAS POLICÍAS EN SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS QUE COMO ORGANIZACIÓN DE PRIVADOS LES AFECTAN, Y ASIMISMO, EN DISMINUIR LA SENSACIÓN DE INSEGURIDAD EN LAS CARRETERAS DE LA ZONA SUR DEL PAÍS.

NO PODEMOS DEJAR DE DESTACAR, EL ROL QUE HAN CUMPLIDO LAS POLICÍAS EN TODAS LAS ACTIVIDADES QUE HEMOS IMPULSADO EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA. UN EJEMPLO DE ELLO ES LA ALIANZA ESTRATÉGICA CON LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES, QUE EJECUTÓ A REQUERIMIENTO NUESTRO, PATRULLAJES, QUE PERMITIERON REALIZAR DETENCIONES POR HURTO, RECEPCIÓN, LESIONES, Y MICROTRÁFICO, ENTRE OTROS DELITOS. A ESTO SE SUMA, UN TRABAJO MANCOMUNADO EN CAMPAÑAS COMUNICACIONALES Y CHARLAS INFORMATIVAS SOBRE PREVENCIÓN DE PRESUNTAS DESGRACIAS EN ADOLESCENTES, CONSUMO DE PASTA BASE, TRÁFICO DE ANIMALES Y EXTRAVÍO DE NIÑOS EN EVENTOS MASIVOS.

ES JUSTO TAMBIÉN RENDIR UN SENTIDO HOMENAJE A DOS FUNCIONARIOS DE LA POLICIA DE INVESTIGACIONES QUE HACE POCO, EN CUMPLIMIENTO DE SU DEBER, FALLECIERON EN UN TRÁGICO ACCIDENTE. DEMOS UN FUERTE APLAUSO A GUSTAVO ULLOA Y CLAUDIO SALORT. QUE SU PARTIDA, SIRVA DE INSPIRACIÓN PARA NUESTRO MEJOR Y MAYOR COMPROMISO CON EL SERVICIO PÚBLICO.

OTRA MATERIA QUE LA GOBERNACIÓN DE VALDIVIA TIENE LA RESPONSABILIDAD DE COORDINAR, ES EL PROGRAMA ESTADIO SEGURO. ELLO IMPLICA VELAR PARA QUE LOS PARTIDOS DE FÚTBOL PROFESIONAL QUE DISPUTA DEPORTES VALDIVIA EN EL CAMPEONATO DE SEGUNDA DIVISIÓN, SE REALICEN BAJO LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD QUE EL GOBIERNO HA ESTIPULADO PARA ESTE TIPO DE ESPECTÁCULOS DEPORTIVOS. ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE COLABORAMOS ACTIVAMENTE EN SACAR ADELANTE EL ANHELO DEL CLUB DE VOLVER A JUGAR EN EL PARQUE MUNICIPAL. TRAS VARIAS REUNIONES Y COMPROMISOS DE SUS REPRESENTANTES, LA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA Y CARABINEROS, A CONTAR DE ESTE AÑO, EL HISTÓRICO ESTADIO PARQUE, VOLVIÓ A SER UTILIZADO PARA EL FÚTBOL PROFESIONAL.

NOS INTERESA A TODOS QUE LOS HINCHAS Y LAS FAMILIAS VALDIVIANAS VUELVAN AL ESTADIO Y DISFRUTEN DE UN ESPECTÁCULO DEPORTIVO, CON ALEGRÍA Y TRANQUILIDAD.

GESTIÓN DEL RIESGO Y EMERGENCIAS

EN MATERIA DE **GESTIÓN Y PREVENCIÓN DEL RIESGO Y EMERGENCIAS**, ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE HEMOS CREADO UNA MATRIZ DE RIESGO QUE NOS PERMITE VISUALIZAR Y ENFRENTAR DE UNA FORMA DISTINTA LOS EMBATES DE LA NATURALEZA.

SABEMOS QUE UNA DE LAS CARACTERÍSTICAS QUE NOS IDENTIFICA COMO PROVINCIA ES LA CONDICIÓN DE ZONA LLUVIOSA, Y ES POR ELLO QUE DURANTE EL AÑO PASADO, TRABAJAMOS JUNTO A LA ONEMI REGIONAL EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN DE INVIERNO QUE BUSCA MANTERNOS PREPARADOS PARA AFRONTAR LOS MESES MÁS COMPLEJOS.

EN COORDINACIÓN CON LOS MUNICIPIOS, REALIZAMOS PERMANENTES RECORRIDOS POR ZONAS URBANAS Y RURALES DE LA PROVINCIA, IDENTIFICANDO PUNTOS CRÍTICOS Y GESTIONANDO SOLUCIONES QUE PERMITAN EVITAR QUE LAS FAMILIAS – ESPECIALMENTE LAS MÁS VULNERABLES- SUFRAN LAS INCLEMENCIAS DEL INVIERNO.

TAMBIÉN EN CONJUNTO CON ONEMI, HEMOS EJECUTADO CAPACITACIONES SOBRE EL PLAN INTEGRAL DE SEGURIDAD ESCOLAR (PISE), DESTINADO A PREPARAR A LA COMUNIDAD PARA ENFRENTAR CORRECTAMENTE UNA EMERGENCIA, SIGUIENDO UN PLAN DE ACCIÓN ESTABLECIDO. EN ESE SENTIDO, SE HAN REALIZADO SIMULACROS DE INCENDIO, TERREMOTO Y EMERGENCIA VOLCÁNICA EN DIVERSOS COLEGIOS, TOMANDO EN CUENTA LAS CARACTERÍSTICAS GEOGRÁFICAS DE NUESTRA PROVINCIA.

EN LA COMUNA DE PANGUIPULLI, DESARROLLAMOS UN TRABAJO PERMANENTE CON EL COMITÉ DE PROTECCIÓN CIVIL PUCURA – TRAITRAICO, QUE NACIÓ A PARTIR DE LA EMERGENCIA PROVOCADA POR LA ERUPCIÓN DEL VOLCÁN VILLARRICA, OCURRIDA LA MADRUGADA DEL 3 DE MARZO DEL AÑO PASADO.

EN EL SECTOR, LOS LÍDERES LOCALES SE AGRUPARON Y ORGANIZARON, DEFINIENDO EN CONJUNTO NUEVE PUNTOS DE SEGURIDAD TRANSITORIA, EN BASE A SU CONOCIMIENTO SOBRE LA ZONA. EN UN AÑO, HAN CONSOLIDADO SU GESTIÓN Y HOY EL SECTOR DE PUCURA TRAITRAICO, YA CUENTA CON UN COMITÉ CIVIL DE EMERGENCIAS, EN EL CUAL LOS VECINOS HAN SIDO CAPACITADOS EN PRIMEROS AUXILIOS E INCENDIOS FORESTALES, Y AHORA ESTÁN PREPARADOS PARA PRESTAR AYUDA ANTE CUALQUIER EMERGENCIA EN LA ZONA: SIN DUDA, UN EJEMPLO POSITIVO QUE SE OBTIENE CUANDO LA COMUNIDAD SE ORGANIZA.

TAMBIÉN EN MATERIA DE PREVENCIÓN, CONCRETAMOS, JUNTO A SERNAGEOMÍN, UN TRABAJO DE DIFUSIÓN DE RIESGOS VOLCÁNICOS EN PUERTO FUY Y PIREHUEICO. EN ESTE ÚLTIMO SECTOR ELABORAMOS UN PLAN DE EMERGENCIA CON LOS FUNCIONARIOS DEL COMPLEJO FRONTERIZO HUA HUM, DONDE ADEMÁS ACORDAMOS REALIZAR UN SIMULACRO, QUE PERMITA MEDIR LA CAPACIDAD DE REACCIÓN ANTE UNA EMERGENCIA Y DETERMINAR QUÉ ES NECESARIO MEJORAR.

EN LA MISMA LÍNEA DE PREVENCIÓN DEL RIESGO, SE REALIZARON – POR PARTE DE SERNAGEOMÍN- ESTUDIOS QUE IDENTIFICARON Y SEÑALARON LOS PELIGROS DE REMOCIÓN EN MASA, PRINCIPALMENTE EN EL SECTOR DE CHAIHUÍN EN CORRAL, Y LAS LAJAS EN LA COMUNA DE LOS LAGOS, DONDE SE REALIZA UN CATASTRO DETALLADO DE LAS FAMILIAS QUE ESTARÍAN EN RIESGO, Y SE TRABAJA EN LA BÚSQUEDA DE UNA SOLUCIÓN PARA ELLAS.

DEBO SEÑALAR QUE CADA PLAN DE EMERGENCIA, CUENTA CON EL RESPALDO DE LOS VECINOS QUIENES PARTICIPARON EN SU ELABORACIÓN, IDENTIFICANDO ZONAS DE SEGURIDAD, Y COLABORANDO ACTIVAMENTE EN LOS SIMULACROS QUE SE REALIZARON.

PASOS FRONTERIZOS

LAS **RELACIONES BILATERALES** SON IMPORTANTES PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y TURÍSTICO DE NUESTRA PROVINCIA. EN MATERIA DE INTEGRACIÓN REGIONAL, HEMOS FORTALECIDO LAZOS DE COMUNICACIÓN Y TRABAJO EN CONJUNTO CON LAS AUTORIDADES ARGENTINAS.

EN ESE CONTEXTO, ENTRE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DEL AÑO 2015, EL COMPLEJO FRONTERIZO HUA HUM, FUE ESCENARIO DE UN EJERCICIO DE CONTROL INTEGRADO CABECERA ÚNICA EN TERRITORIO CHILENO, DONDE LOS SERVICIOS DE CONTROL FRONTERIZO CHILENOS Y ARGENTINOS, TRABAJARON “CODO A CODO” LA LABOR DIARIA: POLICÍA INTERNACIONAL PDI, SERVICIO DE ADUANA Y SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO DESDE EL LADO CHILENO. MIGRACIONES, AFIP-ADUANA Y SENASA DESDE EL LADO ARGENTINO.

NUESTRO OBJETIVO ES AVANZAR EN ESTE PROCESO DE INTEGRACIÓN, Y LOGRAR QUE EN EL MÁS BREVE PLAZO, NUESTRO PASO HUA HUM, SEA UN COMPLEJO INTEGRADO, DONDE LOS PASAJEROS PARA TRANSITAR DESDE Y HACIA ARGENTINA, REALICEN SUS TRÁMITES MIGRATORIOS EN UNA SOLA DETENCIÓN, TENIENDO MÁS TIEMPO PARA DISFRUTAR DE SU VIAJE Y DE LOS PAISAJES QUE LES OFRECE LA ZONA.

EN ESTA MISMA MATERIA, ESTAMOS EN UN PROCESO DE GESTIÓN BILATERAL, PARA LOGRAR EL FINANCIAMIENTO DEL DISEÑO Y CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL COMPLEJO FRONTERIZO HUA HUM, QUE PERMITA UN DESPLIEGUE MÁS CÓMODO DE LOS FUNCIONARIOS CHILENOS Y ARGENTINOS EN EL RECINTO.

CON ESTO, ESPERAMOS SEGUIR CRECIENDO EN LAS PREFERENCIAS DE LOS TURISTAS, COMO HA SUCEDIDO AÑO A AÑO. EN LA ÚLTIMA TEMPORADA ESTIVAL, POR EJEMPLO, HUBO UN AUMENTO DE UN 25% RESPECTO DEL AÑO ANTERIOR. DE UN AÑO A OTRO, DE 11 MIL INGRESOS SUBIMOS A 13.800. ASIMISMO, EN SALIDAS HACIA ARGENTINA, DE 13 MIL, AUMENTAMOS A 16 MIL, DURANTE EL MISMO PERÍODO. ESPERAMOS SEGUIR EN ESA LÍNEA, GRACIAS A LOS MEJORAMIENTOS EN INFRAESTRUCTURA, TECNOLOGÍA Y ATENCIÓN DE ALTO ESTÁNDAR.

COMO UNA FORMA DE OFRECER UN MEJOR SERVICIO A LOS PASAJEROS, SE FIRMÓ UN CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE LA GOBERNACIÓN, SERNATUR Y EL REGISTRO CIVIL, LO QUE EN CONCRETO IMPLICA QUE EN DEPENDENCIAS DEL COMPLEJO FUNCIONA UN TÓTEM DIGITAL INTERACTIVO, QUE PERMITE A LOS TURISTAS, OBTENER GRATUITAMENTE CERTIFICADOS DE NACIMIENTO, MATRIMONIO, INSCRIPCIÓN DE VEHÍCULOS MOTORIZADOS Y OTROS DOCUMENTOS NECESARIOS PARA EL VIAJE, Y QUE A MENUDO, LOS VIAJEROS APURADOS, RECUERDAN A ÚLTIMA HORA.

GRACIAS A ESTA TECNOLOGÍA, TAMBIÉN SE PUEDE MOSTRAR LA OFERTA TURÍSTICA DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS, A QUIENES INGRESAN A NUESTRO PAÍS, DE MANERA QUE CONOZCAN LA VARIEDAD DE ALTERNATIVAS A LA HORA DE RECORRER NUESTRO TERRITORIO.

ES IMPORTANTE DECIR QUE EL TÓTEM DIGITAL TIENE UNA DOBLE FUNCIÓN, YA QUE ADEMÁS DE SER UNA HERRAMIENTA PARA USO DE LOS TURISTAS, PERMITE A LOS VECINOS DE PIREHUEICO, OBTENER CERTIFICADOS Y DOCUMENTOS, AHORRÁNDOLES VIAJAR A NELTUME O PANGUIPULLI. DENTRO DE LOS SERVICIOS A LOS QUE SE PUEDE ACCEDER, SE ENCUENTRAN TRÁMITES DEL REGISTRO CIVIL, SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO, POLICÍA DE INVESTIGACIONES, SERNATUR, GOBERNACIÓN PROVINCIAL DE VALDIVIA, E IPS- CHILE ATIENDE, CON UNA VARIADA OFERTA DIGITAL A DISPOSICIÓN.

CON RESPECTO AL PASO CARIRRIÑE, DURANTE EL 2015, SE HICIERON NUMEROSOS AVANCES EN INFRAESTRUCTURA, QUE CONSIDERAN IMPLEMENTACIÓN DE BAÑOS PÚBLICOS; RADIER DE CEMENTO PARA EL CONTROL TECHADO; CONSTRUCCIÓN EN INSTALACIÓN DE ESCALERA METÁLICA PARA ACCESO DE LAS CASAS DE POLICÍA DE INVESTIGACIONES Y ADUANA; REVESTIMIENTO Y PINTURA DEL CONTAINER DESTINADO A OFICINA ADMINISTRATIVA DE CARABINEROS, ADEMÁS DE OTRAS OBRAS QUE APUNTAN A MEJORAR LAS CONDICIONES DE LOS FUNCIONARIOS QUE TRABAJAN EN EL LUGAR.

ACTUALMENTE, CONTAMOS CON UN ESPACIO MÁS MODERNO QUE OFRECE LOS SERVICIOS NECESARIOS PARA UNA BUENA ATENCIÓN A LOS TURISTAS Y ESTAMOS A LA ESPERA QUE CANCELLERÍA CONCRETE LAS GESTIONES PARA LA ESPERADA REAPERTURA DEL PASO.

EN OTRAS ACCIONES DE INTEGRACIÓN, ES BUENO DESTACAR QUE PARTICIPAMOS ACTIVAMENTE EN LA COMISIÓN DE FACILITACIÓN FRONTERIZA DEL COMITÉ DE INTEGRACIÓN DE LOS LAGOS CHILE – ARGENTINA, QUE SE REALIZA ANUALMENTE Y DONDE SE TRATAN TEMAS MIGRATORIOS, ADUANEROS, FITOZOOSANITARIOS, COORDINACIÓN Y COOPERACIÓN POLICIAL, MARÍTIMOS Y PORTUARIOS, CON LA FINALIDAD DE PROMOVER EL PROCESO DE INTEGRACIÓN REGIONAL.

ADEMÁS PARTICIPAMOS EN EL GRUPO TÉCNICO INVERNAL SUR (GTI SUR), DONDE SE ABORDAN TEMAS COMO LA CONTINGENCIA VIAL DE LOS CAMINOS HACIA LOS COMPLEJOS FRONTERIZOS EN ÉPOCA INVERNAL, SE ACUERDA EL PLAN OPERATIVO INVERNAL PARA CADA AÑO Y SE INTERCAMBIAN EXPERIENCIAS CON LAS INSTITUCIONES ARGENTINAS.

COMITÉ TÉCNICO ASESOR

EL COMITÉ TÉCNICO ASESOR ES LA ESTRUCTURA QUE DA SOPORTE A LA PLANIFICACIÓN DEL MEDIANO Y LARGO PLAZO EN LA INVERSIÓN PÚBLICA PROVINCIAL. DURANTE EL AÑO 2015, SE TRABAJÓ BÁSICAMENTE EN LO QUE FUERON LOS PROYECTOS DE MITIGACIÓN DE RIESGOS, ESPECIALMENTE EL PROGRAMA DE DIGITALIZACIÓN DE TRÁMITES MUNICIPALES, AL QUE MÁS ADELANTE NOS REFERIREMOS.

PARA DESARROLLAR UNA ADECUADA Y PERTINENTE PLANIFICACIÓN, SE ESTRUCTURÓ EL TRABAJO EN VARIOS SUBCOMITÉS, CADA UNO CON OBJETIVOS Y METODOLOGÍAS DISTINTAS. LA IDEA ES TENDER A OPTIMIZAR LOS RECURSOS QUE SE INVIERTEN, FOCALIZANDO SECTORES MÁS DEPRIMIDOS O COMPLEJOS.

SIN LUGAR A DUDAS, UNA ADECUADA PLANIFICACIÓN DE INVERSIÓN PÚBLICA REQUIERE TAMBIÉN CONOCER Y EN LO POSIBLE COINCIDIR CON LOS INTERESES DEL MUNDO PRIVADO, QUIENES LIDERAN CERCA DEL 80% DEL TOTAL DE LA INVERSIÓN QUE SE REALIZA EN EL PAÍS. PROPUSIMOS ENTONCES CREAR Y FORTALECER UNA INSTANCIA QUE PERMITIRÁ TENER LAS DOS MIRADAS DE INVERSIÓN, Y ES ASÍ COMO A FINALES DEL AÑO PASADO CONSTITUIMOS LA MESA PÚBLICO PRIVADA QUE ESTE AÑO HA TENIDO VIDA PLENA.

EL SENTIDO ES PROPENDER A INCENTIVAR O CATAPULTAR CON INVERSIÓN PÚBLICA LA INVERSIÓN PRIVADA, QUE GENERE MÁS Y MEJORES PUESTOS DE EMPLEOS, Y QUE PUEDA ENTREGAR UN MAYOR DINAMISMO A LA ECONOMÍA REGIONAL, ESPECIALMENTE EN LOS MESES O CICLOS MÁS COMPLEJOS.

HOY PODEMOS DECIR QUE CON LA PARTICIPACIÓN DE ORGANIZACIONES PRIVADAS Y EL CONJUNTO DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS PROVINCIALES, AVANZAMOS CON ESTA ALIANZA QUE ESPERAMOS, DE FRUTOS ESTE AÑO.

UNA TAREA MENOR, PERO NO MENOS IMPORTANTE FUE EL COMPROMISO ADQUIRIDO POR NUESTRA GOBERNACIÓN EN COLABORAR CON LA IMPLEMENTACIÓN DE LA QUINTA COMPAÑÍA DE BOMBEROS, SECTOR ANGACHILLA DE LA COMUNA DE VALDIVIA: PROYECTO EMBLEMÁTICO QUE BENEFICIA A UN SECTOR MUY POPULOSO DE NUESTRA PROVINCIA. FUE NECESARIO DESTINAR MUCHAS HORAS Y SEMANAS DE TRABAJO PARA PODER CUMPLIR CON LA COMPRA DE TODO EL EQUIPAMIENTO NECESARIO QUE BOMBEROS REQUIERE PARA ENTREGAR UN MEJOR SERVICIO A LA COMUNIDAD Y MEJORES CONDICIONES PARA NUESTROS QUERIDOS VOLUNTARIOS.

PLAN DE MODERNIZACIÓN

DESDE ENERO DE 2015, FORMAMOS PARTE DE UN PLAN PILOTO DE MODERNIZACIÓN DE GOBERNACIONES QUE IMPULSÓ EL MINISTERIO DEL INTERIOR Y SEGURIDAD PÚBLICA. EL SENTIDO ES DEMOSTRAR QUE DESDE LAS PROVINCIAS SE PUEDE INVERTIR RECURSOS EN FORMA PERTINENTE Y EFICAZ, POR ELLO APOYAMOS IDEAS INNOVADORAS PARA MEJORAR LA ECONOMÍA FAMILIAR, DE LA MANO DE OTROS SERVICIOS PÚBLICOS, ARTICULANDO ACCIONES QUE PERMITAN MEJORAR INTEGRALMENTE LA CALIDAD DE VIDA DE LAS FAMILIAS.

UNA DE ESAS INICIATIVAS FUE LA INTERVENCIÓN EN NUEVE COMUNIDADES DE LAS COMUNAS DE LANCO Y PAILLACO, CUYO SENTIDO FUE MEJORAR LA CALIDAD DEL AGUA QUE LAS COMUNIDADES CONSUMEN Y QUE HASTA EL 2014, CONTABAN CON UN SISTEMA DE ABASTECIMIENTO QUE NO CUMPLÍA CON LAS CONDICIONES MÍNIMAS DE POTABILIDAD, NI MENOS CON CERTIFICACIÓN SANITARIA DEL MINISTERIO DE SALUD.

INVERTIMOS 134 MILLONES DE PESOS, EN LA INSTALACIÓN Y MEJORAMIENTO DE INFRAESTRUCTURA. TODO ESO ACOMPAÑADO DE UN PROCESO DE TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA, DONDE CADA COMUNIDAD, TANTO ADULTOS COMO NIÑOS, PUDIERON CONVERSAR SOBRE LA IMPORTANCIA DEL RECURSO AGUA, GENERANDO CONCIENCIA SOBRE EL DÉFICIT ACTUAL. ADEMÁS CONOCIERON TIPS DE AHORRO Y ASUMIERON LA RESPONSABILIDAD DEL CUIDADO Y LA ADMINISTRACIÓN DE SU COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL.

ES ASÍ COMO EN OCTUBRE DE 2015 CERTIFICAMOS A LAS COMUNIDADES DE CERRILLO, UNIÓN CHILENA Y ANTIÑIR ORMERO EN LA COMUNA DE PAILLACO; MIENTRAS QUE EN LANCO, SE BENEFICIARON LAS COMUNIDADES DE LA ISLA, SALTO DE AGUA, IMULFUDI, PURULÓN, HUILLOMALLÍN Y LA COMUNIDAD TRIPANILAHUE EN EL SECTOR DE LA PEÑA. A PARTIR DE ESTA INICIATIVA, MÁS DE 400 FAMILIAS TIENEN HOY LA POSIBILIDAD DE MEJORAR LA ECONOMÍA FAMILIAR, PUDIENDO VENDER SUS PRODUCTOS, POTENCIAR LA GASTRONOMÍA DE LA ZONA, Y REALIZAR EMPRENDIMIENTOS QUE ANTES NO PODÍAN CONCRETAR POR NO CONTAR CON RESOLUCIÓN SANITARIA.

EN LA MISMA BÚSQUEDA DE AYUDAR A LA ECONOMÍA FAMILIAR, EMPRENDIMOS UN DESAFÍO EN MATERIA DE ENERGÍA, MEDIANTE LA CONTRATACIÓN DE UN ESTUDIO SOBRE GENERACIÓN DE BIOGÁS A PARTIR DE RESIDUOS ORGÁNICOS GENERADOS EN EL CAMPO, Y SOBRE COSECHA DE AGUA LLUVIA PARA FINES PRODUCTIVOS, APROVECHANDO UNA DE LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS MÁS CARACTERÍSTICAS DE NUESTRA PROVINCIA.

EN EL CASO DEL BIOGÁS, SE INSTALARON TRES PILOTOS EN DISTINTOS SECTORES DE LAS COMUNAS DE LOS LAGOS, MÁFIL Y MARIQUINA; APOSTANDO A QUE LAS CONDICIONES DEL SUELO, EL CLIMA, LA ALTURA, LAS TEMPERATURAS Y LA PRODUCCIÓN DE RESIDUOS POR PARTE DE SUS ANIMALES, DARÍAN BUENOS RESULTADOS.

FUNDAMENTAL FUE EL COMPROMISO DE LAS FAMILIAS BENEFICIADAS, QUIENES – ASESORADOS POR UNA EMPRESA ESPECIALMENTE CONTRATADA PARA ESA TAREA- LLEVARON UN REGISTRO DE TODAS LAS ETAPAS DEL PROCESO, MIDIENDO CUÁNTO SE DEMORABAN EN HERVIR UN LITRO DE AGUA, PREPARAR UN PLATO DE LENTEJAS O UNA SOPA.

EN CUATRO MESES, PUDIMOS CONSTATAR LO EFECTIVO DEL SISTEMA, Y LAS FAMILIAS PUDIERON REEMPLAZAR UNA PARTE IMPORTANTE DE SU COMBUSTIBLE, UTILIZANDO LOS RESIDUOS DEL CAMPO Y AHORRANDO ASÍ LOS COSTOS ASOCIADOS A LA COMPRA Y EL TRASLADO DE UN CILINDRO DE GAS.

UN PRODUCTO ADICIONAL Y NO CONTEMPLADO INICIALMENTE EN EL ESTUDIO, FUE LA PRODUCCIÓN DE BIOL, POTENTE FERTILIZANTE QUE SE PRODUCE COMO DESECHO DE LA BIODIGESTIÓN. ESPERAMOS QUE ESTE PRODUCTO COLABORE FUERTEMENTE EN MEJORAR LA PRODUCTIVIDAD DE LAS SIEMBRAS Y HUERTOS DE LA ECONOMÍA FAMILIAR CAMPESINA.

DON RIGOBERTO Y DON JAIME, PUEDEN CONTARNOS MÁS DE ESTA EXPERIENCIA.

EN EL CASO DE LA COSECHA DE AGUA LLUVIA, TAMBIÉN SE INSTALARON TRES PILOTOS, DONDE LAS FAMILIAS DEBIERON REGISTRAR LA ACUMULACIÓN DE AGUA EN DISTINTOS INTERVALOS DE PRECIPITACIÓN Y A PARTIR DE ESO, MEDIR CUÁNTO DEL CONSUMO DE AGUA PARA FINES PRODUCTIVOS, SE LOGRABA PROVEER CON LA CANTIDAD DE LLUVIA ACUMULADA.

CON ESTE ESTUDIO PUDIMOS CONSTATAR QUE NUESTRA PROVINCIA ES APTA PARA APLICAR ALTERNATIVAS SUSTENTABLES, QUE PERMITAN APROVECHAR LOS RECURSOS QUE NOS DA LA NATURALEZA, LOS QUE IRÁN EN DIRECTO BENEFICIO DE LAS FAMILIAS DE ZONAS RURALES QUE CADA AÑO SE VEN AFECTADOS POR EL CRECIENTE DÉFICIT HÍDRICO.

ACTUALMENTE ESTAMOS GESTIONANDO LA OBTENCIÓN DE NUEVOS RECURSOS PARA PODER CONCRETAR ESTE PROYECTO EN OTRAS COMUNIDADES, Y QUE LOS HABITANTES DE NUESTRA PROVINCIA, CUENTEN

CON NUEVAS OPORTUNIDADES PARA MEJORAR LA ECONOMÍA DE SUS HOGARES.

OTRO PROYECTO QUE IMPULSAMOS EN EL MARCO DEL PLAN DE MODERNIZACIÓN, FUE LA DIGITALIZACIÓN DE TRÁMITES MUNICIPALES, EN COORDINACIÓN CON TODOS LOS MUNICIPIOS DE LA PROVINCIA, UTILIZANDO TECNOLOGÍA SIMPLE Y AL ALCANCE DE LA GENTE.

“MUNICIPIOS DIGITALES”, ES UNA INICIATIVA IMPULSADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR Y SEGURIDAD PÚBLICA, EN CONJUNTO CON EL MINISTERIO SECRETARÍA GENERAL DE LA PRESIDENCIA, SIENDO LA GOBERNACIÓN DE VALDIVIA, LA ELEGIDA PARA DESARROLLAR ESTE PILOTO.

EL PROYECTO BUSCÓ AHORRAR EL DINERO DE UN PASAJE, Y TIEMPO A LOS VECINOS, QUIENES A TRAVÉS DE UN CLICK, PUEDEN ACCEDER A 51 TRÁMITES MUNICIPALES, MEDIANTE UN COMPUTADOR O UN CELULAR CON ACCESO A INTERNET. SE PUEDE SOLICITAR MEJORAMIENTO DE LUMINARIAS, REPARACIÓN DE SEMÁFOROS, INFORMACIÓN TURÍSTICA, RECLAMOS DE BASURAS, ACCESO A BECA “CONCEJO MUNICIPAL”, SOLICITUD DE HORA PARA LICENCIA DE CONDUCIR, AUDIENCIA CON LAS AUTORIDADES COMUNALES, ENTRE OTROS TRÁMITES.

EN ESA LÍNEA, DEBEMOS DESTACAR EL TRABAJO CON LOS ALCALDES Y LOS EQUIPOS MUNICIPALES. ESTE HA SIDO FUNDAMENTAL PARA OBTENER BUENOS FRUTOS. ES POR ESTO, QUE ESTE AÑO, FIRMAMOS UN NUEVO CONVENIO CON LA ASOCIACIÓN REGIONAL DE MUNICIPALIDADES DE LOS RÍOS, PARA DAR CONTINUIDAD AL PROYECTO, INCORPORANDO NUEVOS TRÁMITES RELACIONADOS CON SANEAMIENTO Y SOLICITUDES DE INFRAESTRUCTURA, LOS QUE APUNTAN PRINCIPALMENTE A ORGANIZACIONES SOCIALES.

LA NUEVA ETAPA SERÁ FINANCIADA POR LA SUBSECRETARÍA DE DESARROLLO REGIONAL Y ADMINISTRATIVO – SUBDERE- Y PERMITIRÁ POR OTRA PARTE, RECOPIAR INFORMACIÓN ACERCA DE LAS NECESIDADES DE LAS PERSONAS Y ORGANIZACIONES DE LA PROVINCIA, Y ASÍ ELABORAR UN DIAGNÓSTICO DESTINADO A GENERAR INICIATIVAS PARA RESOLVER Y ANTICIPAR RIESGOS,

TALES COMO FALTA DE AGUA, FALLAS EN ALUMBRADO PÚBLICO, INSTALACIÓN DE MICRO BASURALES, ENTRE OTROS: COMO DIJIMOS DESDE UN INICIO, ES UNA NUEVA HERRAMIENTA PARA DISMINUIR LA DESIGUALDAD Y ACORTAR LA BRECHA SOCIAL.

GESTIÓN TERRITORIAL

DESDE UN PRINCIPIO HEMOS SEÑALADO NUESTRO INTERÉS POR ESTAR JUNTO A LAS PERSONAS, EN TODOS LOS LUGARES DE LA PROVINCIA. NUESTRO NEXO DIRECTO, PARA ELLO, ES EL EQUIPO DE **GESTIÓN TERRITORIAL**, QUE SE HA DESPLEGADO POR TODO EL TERRITORIO, CONOCIENDO LAS NECESIDADES DE CADA SECTOR, Y DANDO A CONOCER LA OFERTA PROGRAMÁTICA DEL GOBIERNO, EN DISTINTAS MATERIAS.

GRACIAS AL PROGRAMA “TU GOBIERNO EN TERRENO”, NOS TRASLADAMOS HASTA DISTINTAS LOCALIDADES APARTADAS DE LOS CENTROS URBANOS. ESTUVIMOS EN ALEPÚE, TRIPAYANTE CENTRO Y SUR EN MARIQUINA; SAN JUAN Y HUAPE EN CORRAL; PELLINADA Y EL SALTO EN LOS LAGOS; PUQUIÑE Y AYLÍN EN LANCO; LOS TALLOS Y CHOSHUENCO EN PANGUIPULLI; EL LLOLLY E ITROPULLI EN PAILLACO; SAN PEDRO Y HUICHACO EN MÁFIL. A TRAVÉS DE DIÁLOGOS CIUDADANOS, CONVERSAMOS CON LA COMUNIDAD, BUSCAMOS SOLUCIONES EN CONJUNTO A SUS PROBLEMAS Y REALIZAMOS GESTIONES CON LOS SERVICIOS PÚBLICOS, PARA AVANZAR ASÍ EN MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS VECINOS.

CADA UNO DE ESTOS ENCUENTROS, CONSIDERÓ ADEMÁS PLAZAS CIUDADANAS, ESPACIO DONDE LOS SERVICIOS PÚBLICOS DIERON A CONOCER SU OFERTA PROGRAMÁTICA Y ATENDIERON CONSULTAS Y TRÁMITES.

DE IGUAL FORMA, DESARROLLAMOS, JORNADAS TEMÁTICAS, EN QUE PRESENTAMOS LAS POLÍTICAS Y BENEFICIOS SOCIALES A MUJERES, ADULTOS MAYORES, NIÑOS Y EXTRANJEROS RESIDENTES.

EN EL CASO DE LA JORNADA DESTINADA A LAS MUJERES, EL 8 DE MARZO - FECHA EN QUE SE CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER- RECORRIMOS EL SECTOR CORVI DE LA CAPITAL PROVINCIAL CONVERSANDO

CON VALDIVIANAS, DIFUNDIENDO DETALLES DEL APOORTE FAMILIAR PERMANENTE: LA PRIMERA DE LAS MEDIDAS DEL GOBIERNO DE LA PRESIDENTA MICHELLE BACHELET, QUE VIENE A APOYAR A LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES DE CHILE, EN UN MES QUE HA SIDO HISTÓRICAMENTE COMPLEJO.

DURANTE EL MES DE AGOSTO, DESARROLLAMOS DOS JORNADAS TEMÁTICAS PARA PÚBLICOS ETARIOS DISTINTOS:

EN PRIMER LUGAR, EN LANCO NOS REUNIMOS CON MÁS DE 120 ADULTOS MAYORES, DONDE JUNTO A SERVICIOS COMO EL INSTITUTO DE PREVISIÓN SOCIAL Y SERVICIO NACIONAL DEL ADULTO MAYOR, ENTREGAMOS BUENAS NOTICIAS A LOS ASISTENTES: EL 20 DE JULIO DE 2015, LA PRESIDENTA BACHELET, FIRMÓ EL PROYECTO DE LEY QUE ELIMINA EL 5% DE LA COTIZACIÓN EN SALUD, PARA TODOS LOS BENEFICIARIOS DE LAS PENSIONES BÁSICAS SOLIDARIAS Y DEL APOORTE PREVISIONAL SOLIDARIO. JUNTO A LOS VECINOS, COMPARTIMOS ESA ALEGRÍA. MÁS DE 5 MIL 400 ADULTOS MAYORES DE LA PROVINCIA, HAN VISTO INCREMENTADO DE MANERA REAL SUS INGRESOS Y NO TENDRÁN QUE ESTAR ENTREGANDO ESOS 10 Ó 12 MIL PESOS PARA TENER DERECHO A LA SALUD.

EN CUANTO AL TRABAJO CON LOS MÁS PEQUEÑOS DE LA FAMILIA, EL 28 DE AGOSTO -EN EL MARCO DE LA CONMEMORACIÓN DE LOS 25 AÑOS EN CHILE DE LA RATIFICACIÓN DE LA CONVENCION SOBRE LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS Y NIÑAS- REALIZAMOS UN ENCUENTRO CON 270 NIÑOS DE DISTINTOS COLEGIOS Y JARDINES INFANTILES DE LA COMUNA DE VALDIVIA. FUE UNA JORNADA LLENA DE MÚSICA Y JUEGOS, DONDE CONVERSAMOS ACERCA DE SUS DERECHOS Y REFORZAMOS EL COMPROMISO DEL GOBIERNO CON LA PRIMERA INFANCIA.

OTRA JORNADA TEMÁTICA, REUNIÓ EN DEPENDENCIAS DE LA GOBERNACIÓN A MÁS DE 200 EXTRANJEROS, QUIENES SE INFORMARON SOBRE SUS DERECHOS COMO RESIDENTES, LAS FORMAS DE ACCEDER A ÉSTOS Y LOS BENEFICIOS QUE EL ESTADO CHILENO LES OFRECE EN CASO DE QUEDARSE A VIVIR EN NUESTRO PAÍS.

DURANTE ESA JORNADA, LOS ASISTENTES RECIBIERON INFORMACIÓN SOBRE MÉTODOS PARA OBTENER CÉDULA DE IDENTIDAD, DERECHO A NACIONALIDAD DE LOS NIÑOS NACIDOS EN CHILE, ACCESO A VIVIENDA Y SALUD, ENTRE OTROS TEMAS DE SU INTERÉS.

ES FUNDAMENTAL EN EL DESARROLLO DEL PROGRAMA “TU GOBIERNO EN TERRENO”, EL COMPROMISO DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS QUE PARTICIPAN EN CADA UNA DE LAS JORNADAS, DANDO ASESORÍAS Y RESPUESTAS CONCRETAS A LOS VECINOS, EXPLICITANDO ASÍ LA VOCACIÓN DE ESTE GOBIERNO: “TRABAJAR DE LA MANO DE LAS PERSONAS, EN BÚSQUEDA DE SU BIENESTAR”.

EN ESE SENTIDO, QUEREMOS DESTACAR AL EQUIPO DE ODONTÓLOGOS DE LA CLÍNICA DENTAL MÓVIL DEL SERVICIO DE SALUD DE VALDIVIA, QUIENES, ADEMÁS DE ESTAR EN LAS PLAZAS RURALES, PARTICIPARON EN OPERATIVOS DENTALES COORDINADOS POR LA GOBERNACIÓN, EN SEDES SOCIALES DE LA COMUNA DE VALDIVIA. ÉSTOS SE DESARROLLARON EN LA JUNTA DE VECINOS N°5 MIRAFLORES; AGRUPACIÓN DE ADULTO MAYOR CALLE CALLE; JUNTA DE VECINOS N°17 DONALD CANTER; JUNTA DE VECINOS N°88 ALTOS DE GUACAMAYO; UNIÓN COMUNAL DE ADULTOS MAYORES; JUNTA DE VECINOS N° 13 INÉS DE SUÁREZ; JUNTA DE VECINOS N°4 BARRIOS BAJOS; CECOF PABLO NERUDA Y JUNTA DE VECINOS N° 65, EDGARDO NEIRA, POR MENCIONAR ALGUNAS.

EN ESTAS JORNADAS, 315 PERSONAS ENTRE ADULTOS MAYORES, JÓVENES Y NIÑOS, ACCEDIERON A ATENCIÓN DENTAL GRATUITA, RESOLVIENDO PROBLEMAS DE TAPADURAS, EXTRACCIONES Y LIMPIEZA INTEGRAL. ADEMÁS SE GESTIONARON HORAS MÉDICAS EN DISTINTOS CONSULTORIOS A LO LARGO DE LA COMUNA DE VALDIVIA.

EN OCTUBRE ORGANIZAMOS UN DIÁLOGO FEMENINO JUNTO A LA VICEPRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, DENISE PASCAL ALLENDE, EN EL MARCO DEL PROGRAMA “CULTURA EN REGIONES”.

EL ENCUENTRO DENOMINADO “LIDERAZGO: DESAFÍO PRESENTE Y FUTURO DE LAS MUJERES EN CHILE” TUVO LUGAR EN EL LICEO ARMANDO ROBLES RIVERA

DE VALDIVIA, Y PARTICIPARON DIRIGENTAS SOCIALES, GREMIALES, LÍDERESAS ESTUDIANTILES Y AUTORIDADES DE GOBIERNO. ALLÍ SE TRATARON TEMAS RELATIVOS A LOS AVANCES EN PARTICIPACIÓN FEMENINA EN EL PAÍS, Y LOS DESAFÍOS QUE HAY PENDIENTES PARA PROMOVER Y FORTALECER EL ROL DE LA MUJER EN POLÍTICA.

NUESTRA ACCIÓN EN TERRENO, TIENE DISTINTOS ENFOQUES, Y UNO DE ELLOS TIENE VINCULACIÓN CON EL DESARROLLO DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LA PROVINCIA. DESDE EL INICIO DE NUESTRA GESTIÓN, HEMOS TRABAJADO DE LA MANO DEL CONSEJO DE LONKOS DEL PIKÚN WILLI MAPU.

ESTAMOS RECONOCIENDO A NUESTRAS AUTORIDADES ANCESTRALES, VALIDANDO SU CONOCIMIENTO COMO LÍDERES DEL PUEBLO MAPUCHE, Y BUSCANDO AFIANZAR NUESTRAS RELACIONES, A TRAVÉS DEL DIÁLOGO Y EL TRABAJO CONJUNTO.

DESTACAMOS NUESTRA ESTRECHA VINCULACIÓN CON LA AGRUPACIÓN KOM NEWEN MAPU DE PANGUIPULLI, QUIENES MANTIENEN UN TRABAJO COORDINADO ADEMÁS CON CONADI, FOSIS, SERVIU, VIALIDAD, CONSEJO DE LA CULTURA Y LAS ARTES, ABORDANDO TEMAS EN MATERIA DE VIVIENDA, MEJORAMIENTO DE CAMINOS, RESCATE CULTURAL Y EMPRENDIMIENTO.

ESTE ÚLTIMO PUNTO ES IMPORTANTE, YA QUE LA AGRUPACIÓN FUE PIONERA EN LA IMPLEMENTACIÓN DE UN PROGRAMA PILOTO ENCABEZADO POR EL FOSIS DE LOS RÍOS ORIENTADO A FORTALECER EL EMPRENDIMIENTO EN RUBROS DECIDIDOS POR LOS MISMOS INTEGRANTES, EN EL MARCO DEL CONVENIO 169 DE LA OIT. EL PROGRAMA CONSIDERÓ UNA INVERSIÓN DE 19 MILLONES DE PESOS PARA DESARROLLAR ACTIVIDADES DE ARTESANÍA EN CUERO, LANA, PIEDRA, MADERA Y TELARES, DANDO UNA OPORTUNIDAD A LA AGRUPACIÓN DE MOSTRAR LA COSMOVISIÓN MAPUCHE A TRAVÉS DE SUS CREACIONES.

EN LA COMUNA DE LANCO, MANTENEMOS UN TRABAJO PERMANENTE CON LA COMUNIDAD DE PUQUIÑE, CON QUIENES, HEMOS SOSTENIDO ENCUENTROS PARA ABORDAR SOLUCIONES JUNTO A LA DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS EN MATERIA DE AGUA POTABLE RURAL; SERVIU EN MATERIA

DE VIVIENDA, BIENES NACIONALES RESPECTO A TÍTULOS DE DOMINIO Y LA CONADI, SOBRE ACCESO A TIERRAS.

LA ARTICULACIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS ES VITAL PARA LA ÓPTIMA EJECUCIÓN DE LOS PROGRAMAS QUE DESARROLLAMOS CON LA COMUNIDAD, Y EL RESULTADO QUEDA DEMOSTRADO EN CADA SALIDA, CONVERSACIÓN Y ABRAZO CON UN DIRIGENTE QUE HA SIDO PARTÍCIPE DE LAS ACTIVIDADES QUE HEMOS LIDERADO, Y DONDE LOS SERVICIOS PÚBLICOS HAN ENTREGADO UNA RESPUESTA A LAS INQUIETUDES DE CADA SECTOR.

DEBEMOS SEÑALAR MUY ORGULLOSOS NUESTRO CONVENIO CON EL MINISTERIO DE ENERGÍA, FIRMADO A FINES DEL 2015: EL COMPROMISO ES ENTREGAR CAPACITACIÓN EN EFICIENCIA ENERGÉTICA, Y KITS DE AHORRO A DOS MIL FAMILIAS VULNERABLES DE LA PROVINCIA DE VALDIVIA.

JUNTO AL EQUIPO DE LA SEREMI DE ENERGÍA, HEMOS RECORRIDO TODAS LAS COMUNAS, NO SÓLO ENTREGANDO LOS KITS DE CUATRO AMPOLLETAS EFICIENTES A CADA FAMILIA BENEFICIARIA, SINO QUE COMPARTIENDO CONSEJOS SIMPLES Y PRÁCTICOS PARA REALIZAR EN EL HOGAR Y AHORRAR DINERO DE MANERA FÁCIL Y SIN AFECTAR LAS ACTIVIDADES COTIDIANAS DE LA GENTE.

CIERRE

QUISIERA AGRADECER A TODOS Y CADA UNO DE LOS FUNCIONARIOS DE LA GOBERNACIÓN. SIN SU COMPROMISO Y VOCACIÓN DE SERVICIO, NO SERÍA POSIBLE LO LOGRADO. A ELLOS Y TAMBIÉN A LOS FUNCIONARIOS DE LOS DIVERSOS SERVICIOS PÚBLICOS QUE COLABORAN Y TRABAJAN CODO A CODO CON NOSOTROS, INFINITAS GRACIAS.

AMIGOS Y AMIGAS AQUÍ PRESENTES: QUIERO APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD PARA INVITAR A CADA UNO DE USTEDES A CONVERTIRSE EN ACTORES Y ACTRICES PRINCIPALES DE UN PROCESO QUE HACE POCO HA COMENZADO. ME REFIERO AL PROCESO CONSTITUYENTE EN MARCHA. CADA UNO DE NOSOTROS TIENE LA OPORTUNIDAD ÚNICA E HISTÓRICA DE PARTICIPAR EN LA CREACIÓN DE UNA CONSTITUCIÓN PARA NUESTRO PAÍS,

OPINANDO Y DEBATIENDO PARA CONSTRUIR ENTRE TODOS, EL NUEVO PACTO SOCIAL.

NINGUNO DE NOSOTROS HA TENIDO ESTA OPORTUNIDAD ANTES Y HOY EL GOBIERNO DE NUESTRA PRESIDENTA MICHELLE BACHELET HA GENERADO ESTA INSTANCIA. YO LOS INVITO A ASUMIR ESTE HERMOSO DESAFÍO COMÚN. CADA UNO DE USTEDES TIENE YA EN SUS MANOS EL DOCUMENTO GUÍA PARA PARTICIPAR.

ESTOY CONVENCIDA QUE ESTE ÚLTIMO AÑO HEMOS TOCADO LA VIDA DE MUCHAS FAMILIAS DE LA PROVINCIA, ASÍ NOS LO HAN HECHO SABER. HEMOS COLABORADO A CAMBIAR SUS VIDAS Y REIVINDICADO LA FUNCIÓN PÚBLICA, ORGULLOSOS DE SER SERVIDORES DEL ESTADO Y DEL GOBIERNO QUE DEDICAN SU TIEMPO A RESOLVER LOS PROBLEMAS DE LA POLIS O CIUDAD, DIGNIFICANDO CON ELLO EL ROL DE LOS POLÍTICOS Y DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS.

SIENTO QUE AL FINAL DE LA JORNADA HEMOS RESUELTO LA URGENCIA DE LOS ADULTOS MAYORES APOYÁNDOLOS CON EL FONDO SOCIAL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA A DISFRUTAR CADA DÍA COMO SI FUERA EL ÚLTIMO, MEJORAMOS LA SINERGIA CUANDO LOGRAMOS GESTIÓN CON PERTINENCIA CULTURAL, CUANDO LLEGAMOS CON SOLUCIONES CONCRETAS A LOS RINCONES MÁS APARTADOS DE LA PROVINCIA CON EL PROGRAMA TU GOBIERNO EN TERRENO.

HEMOS PUESTO NUESTRA MENTE, CORAZÓN Y ESPÍRITU EN APOYAR A CADA CIUDADANO, SIN IMPORTAR SU EDAD, CREDO, SEXO, RAZA O AFILIACIÓN POLÍTICA, PARA RESOLVER SUS PROBLEMAS, AYUDAR A CUMPLIR SUS ANHELOS Y ESPERANZAS; QUE NO ES OTRA COSA QUE VIVIR CADA DÍA UN POCO MÁS FELIZ.

MUCHAS GRACIAS.